

# El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7292

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIA, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde el 1.º de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y pliegos, Mr. A. J. Lorette, 11 bis rue Sain- Anne

Números sueltos 15 céntimos  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 1.º DE MARZO 1886

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas. 2

## FISIOLOGIA DE LAS TURBAS.

Las revueltas de Londres han dado motivo al diario médico *The Lancet* para hacer un estudio sobre el espíritu de las muchedumbres y el modo de formarse y desarrollarse la voluntad colectiva de una reunión tumultuosa.

La voluntad de las masas puede considerarse—dice—como la resultante de todas las acciones y reacciones recíprocas y de las voluntades individuales que están en contacto.

Es cosa completamente distinta de lo que se llama la opinión pública.

Cuanto cierto número de personas que tienen sobre un punto político ó económico una opinión especial determinada se reúnen en el mismo lugar, aportan á la reunión fuerzas constructivas especiales y afinidades que las aproximen. Sus intenciones personales están prontas á fundirse en una decisión común.

Hay ciertamente una especie de afinidad en la constitución mental de una masa cualquiera, si las unidades que la componen no están predisuestas á una acción colectiva, y si solo reunidas por el azar, no tenderán á formar una masa homogénea.

Hay fuerzas muy diferentes que entran en juego en el modo de portarse la multitud.

Desde luego la palabra muchedumbre implica por sí misma elementos heterogéneos y excluye la idea de una organización y la preexistencia de un fin común.

No es posible que haya propiamente una *voluntad colectiva* formada por las facultades mentales de todos los cerebros de los individuos que forman la reunión.

La actividad mental de las masas está limitada á la cólera, á la imitación, á los actos intuitivos, es decir, á las energías inferiores del entendimiento.

Dada una masa de gentes impresionables, basta para que marchen y obren de acuerdo que tengan una opinión en un sentido. Luego la pasión, el aturdimiento, el espíritu de imitación, se encargan de lo demás.

Y hasta es posible que las personas así reunidas procedan en oposición con sus ideas y sentimientos individuales.

Cuando uno de los individuos de una muchedumbre comienza á sobreexcitarse, los que están próximos á él se contagian, y se engendra la agitación general y el tumulto.

Cuando uno se pone á mirar á un objeto dado, todos miran hacia allí sin saber por qué.

Si cualquiera se echa á correr, todos corren sin darse cuenta del motivo.

Apenas da cualquiera de los reunidos el primer ejemplo de violencia, cien brazos, mil brazos se levantan para imitarle.

Hay en todo esto algo que parece el pensamiento y la voluntad colectiva, y es sólo la manifestación de las más bajas energías mentales, que no pueden considerarse como una verdadera facultad intelectual.

A esto se llama el espíritu de las masas, el alma de las muchedumbres.

La multitud que obedece á estas influencias toma rápidamente los caracteres de un cuerpo organizado. Esta reunión de partículas humanas heterogéneas se encuentra tan bien constituida y ligada en muy poco tiempo por sus propios actos, que forma una masa coherente.

Entonces se producen las consecuencias más imprevistas.

La mitad lo ménos de los que formaban la multitud iba por curiosidad, más luego comienzan á sentir palpar sus corazones agitados por los mismos sentimientos que animan á los otros.

Marchan á su lado, se entusiasman con ellos y allá van sin saber donde, guiados, solo por un instinto sinómino.

Si un orador improvisado les habla aunque solo lleguen á ellos palabras entrecortadas y sin sentido, le adivinan y se lo fingien á su manera y se entusiasman sin saber de qué.

Si la represión de la autoridad da ocasión á la lucha, entran en ella instintivamente tomando como ofensas propias los golpes que ven dar á sus compañeros.

Y así cada momento que pasa, cada hecho de éxito feliz ó desgraciado en que toman parte, aumenta la solidaridad y por ende la cohesión en el conjunto de la multitud, y vivifica más su acción, haciéndola instrumento de los mismos deseos, apetitos y pasiones.

## LO QUE HARÁN LOS PRÍNCIPES.

Telegrafian de París que se dice que si fuera aprobada la proposición Rivet autorizando al gobierno para expulsar á los príncipes cuando lo crea oportuno, y colocándolos, por lo tanto, fuera de la ley, el príncipe Victor abandonaría en el acto á Francia.

Los príncipes de la familia de Orleans observan una actitud reservada.

El ponente de la comisión parlamentaria nombrada al efecto ha presentado hoy á la Cámara su informe favorable á la proposición Rivet. Este dictámen será discutido el jueves próximo.

Las derechas han acordado abstenerse de tomar parte en el debate y en la votación.

## EXCURSION AL PANAMÁ

Entre las personas que irán á visitar los trabajos del canal de Panamá, figuran, además de las que ya hemos dicho, el brigadier de la armada Sr. Sanchis, el antiguo catedrático de la Facultad de Ciencias doctor Machado; el ingeniero de caminos, canales y puertos Sr. Brockman; el oficial de marina Sr. Sanchez Toca, el oficial de Artillería Sr. Dusnet y el joven abogado Sr. Retortillo, secretario de la sección de Ciencias históricas del Atenéo.

El jefe de esta expedición es el señor Sanchis. La elección no ha podido ser más acertada. El brigadier Sr. Sanchis es por su ilustración y su talento uno de los jefes más brillantes de nuestra marina.

Los expedicionarios saldrán para Santander el día 4 de Marzo.

En este puerto se embarcarán en el *Magallanes*, de la propiedad del señor marqués de Campo.

## UNA HUELGA EN INGLATERRA.

Los obreros de los grandes talleres de los «*Nettlefolds Serew Works*», situados en Smethwick, cerca de Birmingham, se han declarado en huelga.

El administrador de la fábrica ha sido apedreado por los mismos obreros.

Estos, después de romper los cristales de los edificios y de recorrer varias calles del pueblo tirando también piedras, han marchado en masa sobre las factorías que tiene en Birmingham la sociedad dueña de las fábricas.

Uno de los principales socios de los talleres y factorías es Mr. Joseph Chamberlain, el ministro radical del gobierno local.

El telégrafo había anunciado la salida de los obreros amotinados de Smethwick. La policía de Birmingham se dispuso á rechazarlos y á impedir á toda costa el ataque á las factorías.

Llegados á la ciudad los amotinados, fueron dispersados sin muy grande esfuerzo por la misma policía.

## LA MARINA NORTE-AMERICANA.

El gobierno de los Estados-Unidos ha resuelto aumentar su escuadra.

Al efecto se aumentará el presupuesto de Marina de este año en diez millones de pesos fuertes.

Los buques que se propone cons-

truir el gobierno americano serán cruceros de mucho andar y torpederos de varias clases.

## ANEXIONES ALEMANAS EN EL PACÍFICO.

El embajador de Alemania en Londres ha notificado oficialmente al gobierno británico que las islas Marshall, Brown y de la Providencia, han sido colocadas bajo el protectorado alemán.

Las islas Marshall son un grupo de islas en el centro del Pacífico, formando una línea ligeramente curva del Sudeste al Noroeste, entre los grados 4 y 10 de latitud Norte y los 160 y de 170 de longitud Este.

Es el grupo más próximo al Este de las Carolinas, y tiene una extensión 750 millas cuadradas y 16.000 habitantes.

Las islas Brown y de la Providencia están al Norte y Noroeste del grupo.

## Noticias Generales.

Del 2 al 3 de Marzo es segura la salida del clipper *Nautilus*, del Ferrol para Cadiz, conduciendo maderas y pertrechos de guerra.

Las condiciones marineras de este buque son inmejorables. En su travesía de Londres á Ferrol ha dejado por la popa cuantos buques de vela ha tenido á la vista; obedece al timón con prontitud, vira con la mayor facilidad, y, en resumen, se puede afirmar que es un buen barco de vela.

El retraso que experimentó en su viaje ha tenido por causa los vientos flojos del 4.º cuadrante y un SO. duro que tuvo que capear.

Cuando llegue á Ferrol el torpedero *Orión*, es probable que, en unión de los de igual clase *Julian Ordóñez*, *Acevedo* y *Retamosa*, practique experiencias en aquellas aguas.

Entre la población de la Irlanda Occidental se ha desarrollado la fiebre del hambre en proporciones alarmantes.

Han ocurrido varias muertes y hay muchos enfermos.

El vapor *Vulcano* ha llegado sin novedad á Santa Cruz de Tenerife, y ha salido con rumbo á Río Oro, con objeto de relevar la guarnición de aquella factoría.

Una manifestación popular de las más ruidosas en su género se ha celebrado uno de los días pasados en la villa de Sada, según refiere *La Voz de Galicia*.

Concurrieron á ella todos los vecinos en masa al son de bocina y al estruendo de multitud de latas de petróleo.